

# 須恵

2015  
**192**号  
FEBRUARY

平成27年2月5日発行

発行／須恵町議会 所在地／〒811-2193

須恵町大字須恵771番地

TEL／092(932)1151(内線411 議会事務局)

FAX／092(933)6579

## なんば しょうと? 第15回 地域の特色

### りんじん 隣人まつり

須恵町の地域の特色や伝統行事等を紹介  
します。そこで今回は、「隣人まつり」って  
なんばしょうと?



多くの参加者で賑わう会場（第一小体育館）



福島直美さん

稲永猛彦さん

「隣人まつり」立ち上げ時の南米里区  
長、稲永猛彦さんと、現区長の福島直美  
さんにお話を伺いました。

#### きつかけは?

昔は「おこもり」があり、春の菜の花  
が咲くころには、戸外で重箱の料理を囲  
んで、近所みんなで酒盛りを楽しむもの  
でした。  
近年、「おこもり」もなくなり、コミ  
ュニケーションが希薄になるとともに、  
新住民が増え、向こう三軒両隣でも顔を  
合わせるものが少なくなりました。  
南米里区では、平成20年から21年にか  
けて組合脱退が急増し、このままでは行  
政区の活動低下・運営危機につながりか  
ねないことから、区民の交流を深めるき  
つかけとして、「花見まつり」を平成21

年から金堀公園にて実施しました。平成  
24年に「隣人まつり」と改名し、第一小  
学校体育館にて実施しています。  
なにをしているの?  
組合ごとに交流しながら、お菓子や弁  
当を食べたり、老若男女が楽しめるよう  
な組合対抗ゲーム（風船割り・輪投げな  
ど）を行い、各組合団結した応援で盛り  
上がっています。



組合対抗のゲーム大会

抽選会の景品も楽しみのひとつですが、  
今では、お互いの顔や名前がわかるよう  
になり、信頼関係が生まれ、子どもの育  
成・高齢者の見守り・防犯対策にも役立  
つようになりました。  
今年、3月8日（日）、第一小学校  
体育館で開催予定です。

### 編集後記

損得を超える  
南米里区の隣人まつり  
を取り上げた。地域の  
交流を深化させる催し  
で、好評のようだが、  
どの区でも向き合っている  
課題が組合加入率の減少だ。  
地域の中には「組合不要」と  
言う方もいる。「何のメリッ  
トが」と言う人も。  
東日本大震災から四年。あ  
の時に日本中が、互いを支え  
あう地域の大切さを学んだの  
ではなかったか。組合はその  
支えあいの核になるもので、  
他に代え難い。もちろん防災  
一辺倒の考えだけでなく、人  
と人の交流の中に、豊かで住  
みやすい環境を創出するもの  
地域だろう。  
どの家庭にあっても、その  
基盤は愛情であり損得ではな  
い。家族にメリットを持ち出  
すわけにいかない。同様に地  
域においても、損得勘定を超  
えて向き合って行きたい。  
田ノ上 真

#### 発行責任者

議長：三角 良人

#### 広報特別委員会

委員長：今村 桂子  
副委員長：合屋 伸好  
委員：百田 輝子  
委員：田ノ上 真



## 12月定例会 主な内容

子ども・子育て支援新制度 本格スタートに向け審議 2▶

一般質問 8議員が登壇 5▶

なんばしょうと? (隣人まつり) 16▶